

El Gorro Frigio

SEMANARIO ÓRGANO DE LA "JUVENTUD REPUBLICANA"

Toda la correspondencia al Sr. Director
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
DANÚS, 4 — BAJOS

SUSCRIPCIÓN
En Palma, pago adelantado . . . 0'25 Prtas. al mes
Fuera de la capital . . . 1'00 » trimestre

Número suelto 5 cénts.

SALDRA LOS DOMINGOS

Número suelto 5 cénts.

Saludo

Palmesanos EL GORRO FRIGIO se presenta á la vida periodística, representando las aspiraciones de la Juventud Republicana de Palma, y á este fin se propone velar por los intereses morales de la misma.

No representamos ninguna disidencia del Partido Republicano, sino al contrario: venimos á compartir con él, las tareas y luchas que vienen sosteniendo contra esta desdichada Monarquía Española.

EL GORRO FRIGIO será el paño de lágrimas de los desheredados y en general de todos los atropellados por el favoritismo y por el compadrazco político.

EL GORRO FRIGIO velará porque no se tergiversen los hechos como determinada parte de la prensa viene haciendo desde algún tiempo.

EL GORRO FRIGIO llevará el lema de Zola «la verdad está en marcha» y á impulsos de este lema pondrá en movimiento su primer número, y mientras la Verdad no pierda la velocidad adquirida, EL GORRO FRIGIO no retrocederá un paso en sus campañas por la Verdad, por la Justicia, por la Moralidad y por la República.

En las columnas de EL GORRO FRIGIO, encontrarán sus lectores escritos contra todo lo que huele á inmoralidad y chanchullo. Es más, EL GORRO FRIGIO atenderá cualquier petición justa y legal.

EL GORRO FRIGIO defenderá los derechos de los ciudadanos en cualquier terreno, combatiremos el caciquismo de los pueblos á fuego y sangre y á este fin suplicamos á todos los ciudadanos liberales de los pueblos que nos enteren de cuantas vejaciones sean víctimas.

Terminaremos diciendo que no es otro el motivo de la aparición de EL GORRO FRIGIO que el antes indicado. Pedimos el apoyo de todas las personas amantes de la Verdad, de la Justicia y de la Igualdad, al

objeto de poder proseguir nuestra árdua tarea.

Á nuestros colegas

Al aparecer en el estadió de la prensa, deber nuestro es saludar á todos nuestros colegas sin distinción de matices ni colores.

Nuestra cualidad de adolescentes, puede que sea objeto de algún *resbalón*; pero haremos cuanto nos sea posible para que no resulte *real*, á cuyo efecto esquivaremos los terrenos húmedos y sombríos.

Procuraremos poner el pie en firme y dirigidos por la luz de la verdad, seguiremos en nuestra árdua empresa hasta donde nos sea posible, apartándonos por completo del personalismo, siempre enojosos, procuraremos circunscribirnos á la propaganda de nuestros ideales, á cuyo objeto se debe la aparición de EL GORRO FRIGIO, quien saluda de una manera afectuosa á todos sus demás colegas, ya de la localidad como los de la península.

No hay para tanto

Cuentan las crónicas, que pocos días después de haber tomado posesión de su cargo el Obispo Salvá, un amigo de éste, le felicitó, haciéndole resaltar la numerosa concurrencia que por las calles del tránsito se agolpaban, el día que aquel verificó su entrada oficial, causa que, según el decir del felicitante, era debida á las muchas simpatías que el señor Salvá disfrutaba en Palma.

Pero el Obispo que no debía ser de los más tontos, después de agradecer las frases de cariño de aquel buen amigo, le contestó diciendo:

—Pues se engaña V. con tales apreciaciones. Puede V. estar plenamente convencido que la concurrencia se habria triplicado, si después de efectuada la entrada, me hubiese aguardado el verdugo para ahorcarme.

Puede que, para algunos, resulte un devaneo la presunción del mentado Obispo, pero para todos aquellos que van en pos de los efectos, para conocer perfectamente las causas, se guardarán de negar que el consabido Obispo, le faltaran razones para de aquella manera pensar.

Aprovechando esta coyuntura, no estará demás el decir que, han incurrido en una ridiculez suma los que, merced al aparatoso y oficialesco recibimiento dispensado á unas cuantas personas, han creído ver afianzada para siempre la Monarquía, y al Sr. Maura, consolidado para *in eternum* en el poder.

Si el hecho resultase tal como viene sosteniendo cierta parte de prensa, preciso seria convenir que, el pueblo español no es digno de llamarse pueblo, y de consiguiente esperar acontecimientos graves que amenazaran en borrar del mapa la nacionalidad española.

Un país como el nuestro que con la pérdida del vasto imperio colonial últimamente sufrida, ve cerrados los únicos mercados donde podía enviar sus productos, y por consiguiente las industrias empiezan á sentir las congijas de la muerte, en manera alguna puede estar para desbordarse en alegría, fiestas y saraos.

Un país, donde, por efectos del cambio, la peseta sólo alcanza el valor absoluto de cincuenta céntimos, en manera alguna puede engolfarse en el regocijo que solo puede ser sentido por aquel que no siente las privaciones y necesidades que la inmensa mayoría de los españoles sentimos.

No puede sentirse dichoso un pueblo como el nuestro, que acaba de ver sumergirse dos escuadras: una en Cavite, la otra en Santiago de Cuba.

El recuerdo de las inútiles muertes de los hermanos Cadarso y miles de otros españoles que perecieron en Cuba y Filipinas, nos obligan, no á entregarnos al desborde de la alegría, sino á vestir de riguroso luto, llorando como mujeres lo que no hemos podido conservar como hombres.

Pero, y cómo hemos podido divagar, esperando emborronar cinco cuartillas, sin antes habernos dado cuenta de ello?

¿De cuánto es capaz la pasión política! Nosotros confesamos que queríamos delucidar las pasadas fiestas, y, francamente, nos declaramos vencidos.

El pueblo no podía menos de celebrar con

vitores y alegrías la visita que nos han hecho ciertos personajes.

El pueblo tenía que celebrar gozoso la venida del señor Maura, en quien vemos la base donde se sentó el odioso caciquismo mallorquín de funesta memoria.

El señor Linares, nos pudo recordar al héroe de Santiago, á manera de segundo Bohaddil.

El señor Polavieja no podía menos de evocar el recuerdo del autor del *Noli me tangere* injustamente fusilado en Filipinas: el médico Rizal.

No hay que decir que con tan preciosa *trinidad* un pueblo puede olvidar sus males, y confiar que con tan poderoso auxilio y la ayuda de Nozaleña, España se convertirá en un paraíso.... perdido.

Recuerdo

Hay en la vida, hechos que no se olvidan. Con grande amargura recordamos, que el próximo pasado Carnaval y con motivo de salir la Carroza de "La Juventud Republicana", los aplausos públicos y espontáneos que á ésta se tributaron mientras iba recorriendo la rua, dichos aplausos fueron interpretados por algunos, como son de protesta ó mejor dicho como desafío, cuando lejos, muy lejos estuvo de nuestro ánimo, como tampoco seguramente lo estuvo en los que aplaudieron la idea de molestar á los que en política permanecen alejados de nosotros.

Sin embargo, la prensa de Palma, á excepción hecha de *El Obrero Balear*, dando una muestra de su imparcialidad (?) no reparó en achacar sobre nosotros la culpa, atribuyéndonos lisa y llanamente el dictado de provocadores, siendo público y notorio que habíamos sido provocados.

No faltó quien alegase que la provocación la habíamos motivado sacando al público una carroza donde se destacaba un emblema político.

Admitiendo como bueno el sofisma sustentado, ¿porqué se consiente la libre exposición en las fachadas de ciertas casas de esta ciudad, de placas del *Corazón de Jesús*?

¿Es acaso que á los demás les tengan que permitir lo que á nosotros intentan negarnos?

La pretendida emblema de la República, no habría representado, más que una alusión á la forma de gobierno, en el cual encarnan las libertades á que aspiran la inmensa mayoría de los españoles, y por las que en su holocausto tanta sangre se ha venido y viene vertiendo.

Sin duda, los provocadores de aquella algarada, esta vez, por no poder consentir el avance que nuestro Partido ha experimentado Palma, vieron en la carroza lo que no se sospechó ni por asomo, en el emblema de la carroza que los republicanos hicimos en la cabalgata organizada por la Junta de protección al Soldado, de la que si mal no recordamos era Presidente el canónigo señor Compañy, con cuyo producto obtenido en la cuestación pública que se hizo, se atendió á

cuantos inútiles ó enfermos regresaban á esta Isla procedentes del teatro de la guerra.

Es evidente que en aquella ocasión, no obstante de lo significativo del emblema, lejos, muy lejos estuvo de nuestro ánimo aprovechar el motivo para fines políticos. Esta vez sucedía lo propio.

Además, si los aplausos tributados á la carroza del último carnaval tenían que ser traducidos como protesta contra las ideas monárquicas, se hicieron acreedores, no ha muchos días, los que tal error sostenían, que la oración se hubiese vuelto por pasivo. Mas, nosotros ahora y siempre procuraremos ser prudentes, y á esto se debe la actitud correcta que hemos observado la pasada semana.

Después de lo dicho, solo nos resta preguntar:

¿Quiénes son los alteradores del orden público?

¡Viva el Rey! ¡Viva Maura!

Mientras el Sr. Maura, juntamente con el séquito palatino estaban cosechando vivas en Mallorca, Inglaterra y Francia armadas en grandes tijeras cortaban de la pieza Africana.

Para los gobernantes del temple del señor Maura, es más preferible la cosecha de aplausos forzosamente prodigados por el elemento oficial, que el interés que debiera inspirar el no vernos despojados de los mercados de las únicas colonias que nos quedan.

Para tal clase de santos no importa quemar tanto incienso como el que viene consumiendo *La Almudaina*.

26 de Abril

A cumplido un año que triunfaron en las urnas los diputados republicanos que lucharon por las circunscripciones y distritos más importantes de España. El partido republicano dió prueba de su existencia llevando á las Cortes treinta y tantos representantes suyos y el triunfo de la Unión Republicana fué reconocido por todos, hasta por los monárquicos que, completamente desorientados y desesperados, emprendieron una persecución implacable contra los periodistas republicanos, pretendiendo despuntar sus plumas al hacerles firmar sus procesamientos y castrar sus energías presentándoles ante los ojos la probabilidad de ser arrastrados en prisiones correccionales.

García Alix "el cursi de mayor circulación", se construyó en canciller de plomo y decretaba persecuciones sin ton ni son, sin dejar vivir á los fiscales ni á los jueces.

No han servido de nada los atropellos á la ley cometidos por esbirros del Gobierno.

Consecuentes en sus ideas los diputados republicanos cumplirán con su deber como han seguido hasta la fecha.

Viejos consecuentes y jóvenes animosos por el hermoso ideal de la República son los diputados Republicanos y por eso no les arredran las bravatas que puedan cometer contra ellos todos los esbirros de la corte celestial y todos los lacayos del señor Maura.

Han cumplido con su deber desde el escanón del Congreso y también sabrán cumplir con el mismo deber en la calle cuando sea necesario.

Por eso gritemos.

¡Viva los diputados de la Unión Republicana!

Velada Republicana

La velada que ha de celebrarse en los salones del Centro de "Unión Republicana", hoy domingo, organizada por "La Juventud", promete verse muy concurrida cual así lo han estado las celebradas hasta hoy.

Adelante y á trabajar jóvenes, proseguid impertérritos vuestros trabajos, proeurad que el sexo débil, paso tras paso se interese en los asuntos de la política porque á ella también afectan los resultados de ésta.

Ya que la ley hace igualmente responsable al hombre que la mujer, justo es que se vaya ilustrando en los asuntos del Estado para que mañana pueda influir en los destinos de la patria.

El día que la mujer de esclava se haya vuelta libre, ella, la que cuida de formar las nuevas generaciones, ofrecerá verdaderos hijos á su patria para honra y enaltecimiento de ésta.

JUVENTUD REPUBLICANA

Esta noche celebrará una gran velada literaria-musical esta entidad en los salones del casino de "Unión Republicana", por lo escogido del programa esperamos vernos favorecidos con el distinguido público que ha asistido en anteriores veladas. Dénse por invitadas desde las columnas de este periódico todos los correligionarios y todas las personas que nos han honrado con su presencia en otras ocasiones.

PROGRAMA

Primera parte

- 1.º Couplets y gavota del "Bateo", y "Marcha Indiana", por el cuarteto que dirige el señor Bernat.
- 2.º Romanza por el Sr. Prohens.
- 3.º "Granadina", á guitarra y canto por los Sres. Sanchez y Vanrell.
- 4.º Romanza por el Sr. Picó (D. Antonio.)

Segunda parte

- 1.º Sinfonía á piano por el Sr. Vidal.
- 2.º Jota de la "Alegria de la Huerta", Tango "El Morrongo", por el cuarteto que dirige el Sr. Bernat.
- 3.º Romanza por el Sr. Arrom acompañado por el Sr. Picó.

4.º El Sr. Sanchez ejecutará algunas piezas de su escogido repertorio.

5.º Romanza por el Sr. Prohens.

Tercera parte

Finalizará con algunos bailables.

El 1.º de Mayo

Como años anteriores los obreros palmeños celebrarán la Fiesta Internacional del Trabajo; á propósito para que resulte lo más lucida posible la fiesta se han publicado unas proclamas y se han fijado por las esquinas de la ciudad bajo el siguiente programa:

A las seis Diana por una banda de música que recorrerá la ciudad y arrabal de Santa Catalina.

A las diez se celebrará en la Plaza de Toros un gran mitin en el que dirigirán la palabra delegados de todas las Sociedades federadas y de la Agrupación Socialista.

Por la tarde á las cuatro se efectuará una gira campestre en el bosque de Bellver.

Y por la noche tendrá lugar en el local que ocupan el Circulo Socialista y las Sociedades obreras, Sindicato, 120, una Velada literaria-musical, tomando parte en la misma el Orfeon Balear y un sexteto de bandurrias, guitarras y laudes.

Charla y cosas

El País relaciona la salida de los señores Silvela y Dato para París con la vuelta á Madrid del señor Maura.

Este, según *El País*, debía, antes de pronunciar su discurso político en Sevilla, consultar con los prohombres del partido conservador, y he aquí que los señores Silvela y Dato se alejan para evitarlo.

Pero, *El País*, después de discurs... así, se pregunta: "¿Y por qué el viaje á París? No basta á explicarlo el propósito de los viajeros de eludir una conversación molesta del aspirante á la jefatura.

Motivos tenemos para sospechar que en este viaje está la clave de toda la política conservadora en los actuales momentos. ¡Y pensar que la causa del viaje no es otra que asuntos de curia!.,

Aun reciente el atentado perpetrado en la ciudad de Barcelona, contra el actual Presidente del Consejo de ministros, nos enteramos que el martes último, el señor Maura había sido objeto de otro atentado.

Aquí en Palma, al caer de la mañana del martes, corrían rumores de que el señor Maura había sido recibido en Alicante con silbidos y pedradas y habíanle disparado varios tiros.

Mas tarde pudimos confirmar la noticia por los periódicos locales, leyendo lo siguiente:

"Al salir de agujas el tren que conducía al Presidente del Consejo de Ministros, des-

de la estación de Alicante, á la de San Vicente, un grupo de unos veinticinco ó treinta hombres apedrearon y dispararon algunos tiros sobre el departamento en que iba el señor Maura; la guardia civil, que iba de escolta con el tren, disparó sus mausers; saliendo ilesos, no solamente el Presidente del Consejo, sino todos los viajeros que iban en el tren.,

Nosotros, aunque republicanos, no aprobamos la conducta de estos individuos.

Vaya un lio el que nos ha puesto estos días la...

A 50.000 hacia ascender el número de manifestantes contra el periódico *La Publicidad*, cierto periódico de la mañana, cuando nosotros tenemos periódicos monárquicos y solo hacen ascender el número á 4 ó 5 mil.

Es necesario estar frescos, ó padecer del miopismo que supone padecen los periódicos madrileños, nuestro colega *La Almudaina*.

Querido lector...

Con dolor y la pluma que no tiene menos que yo, tengo de participarlo.

Allá en el año no sé cuantos, apareció un apreciable semanario que por lo bien que se presentaba daba vida de enseñarnos muchas cosas.

Pero la naturaleza cambió de oxígeno y el apreciado falleció á la corta edad de unos cuantos años.

Como cambió de temperatura, y cansado que venia de Corea, según el mismo decía; después de penosa y larguísima enfermedad, de un mal bastante conocido en Palma por su repetición, pasó á mejor vida á descansar las penalidades que habia sufrido en su digno viaje por la tierra.

Hermano que parecia de aquellos inolvidables papeluchos que la tierra también les fué ligero viaje que en vida se llamaron *El Capitán Araña* y *La Verdad* ha contribuido á enumerar á la tumba de hijos ilustres de la prensa *El Tio Paco*.

Requieten... en paz descansen.

El señor Maura, antes de entrar en uno de los últimos Consejos celebrados, al ser interrogado por los periodistas, saludó á éstos; pero fijándose antes muy minuciosamente en quienes le interrogaban.

Después de lo de Barcelona y Alicante no nos debe extrañar que el cuñado del finido triguero no se fie ni de su funesta sombra.

En cada ciudadano, el señor Maura, sólo ve un Artal, y en cada estuche de anteojos un revólver.

¡Así se explica el terror del tiranuelo!

A instancias de los republicanos barceloneses, á mediados del presente mes irá á Barcelona el ilustre jefe del Partido republicano, D. Nicolás Salmerón.

Por los preparativos que se lleven á cabo, es de presumir que le harán un recibimiento entusiasta.

A propósito de este viaje, los obreros han abierto una suscripción; lo que se recaude lo convertirán en bonos para repartir entre los

pobres más necesitados de Barcelona, el día que llegue el ilustre huésped.

En vez de arcos de triunfo y fuegos artificiales, como hacen los monárquicos, y gastar dinero ajeno, los ciudadanos barceloneses han tenido la acertada idea de abrir la suscripción antes mencionada; esta suscripción abierta hace unos cuantos días, suma un total de 968'92 pesetas, que seguramente irá engrosando. Prueba patente de que en Barcelona hay una verdadera fé por el ideal de la República.

Desde Barcelona nos escribe un amigo nuestro participándonos lo siguiente:

Días atrás los jesuitas establecidos en la calle de Caspé repartieron limosnas á los pobres que llegaron á la puerta del convento, exigiéndoles antes de entregarles el óbolo, el boletín de haber confesado y comulgado.

Muchos pobres que carecían de boletín se quedaron sin limosna, armando una de protestas, dicterios y amenazas que sino interviene la autoridad se produce un escándalo mayúsculo.

Ya lo saben los pobres: los que no sean católicos, fanáticos, no vayan á recoger limosna en el convento de los jesuitas, quienes jamás han cumplido los preceptos de Jesucristo, ni los de la caridad.

¡Buenas están las virtudes cristianas en manos de esa gente clerical! Para ellas no reza aquel precepto moral de: haz bien y no mires á quien.

El Imparcial censura duramente al Gobierno, por no consentir la manifestación de protesta que los elementos liberales proyectaban celebrar el domingo contra los reaccionarios barceloneses.

No nos extraña la tal prohibición.

Ocupando la Presidencia del Ministerio el altanero y soberbio Maura, sólo es permitido gritar en España.

¡Viva las caenas!

Según noticias, en uno de los Consejos celebrados estos días, debía tratarse del convenio anglo-francés.

¡A buena hora mangas verdes!

Si el señor Maura en vez de perder el tiempo en inútiles correrías, en pos de aparatosas manifestaciones y preparados aplausos, bien pudiera habernos evitado el bochorno de ver excluida á España en el concierto que se extipuló dicho convenio.

¡Qué triste es la situación de nuestra patria!

Nuestro querido colega *El Pueblo*, no sabiendo cómo demostrar el agradecimiento que siente por las atenciones que continuamente recibe del nunca bastante ponderado gobernador de Valencia, ha resuelto abrir una suscripción popular para regalarle al Sr. Capriles un magnífico bastón de... cartas, con objeto que haga *pendant* con el bastón que le regalaron los católicos valencianos.;

Muy acertado nos parece la iugeniosa idea de nuestro estimado colega.

Nosotros no podemos menos de recomendar encarecidamente á los jóvenes republi-

canos que coadyuden á esa suscripción popular para que el *celeberrimo* marino en seco puada lucir el bastón que se merece.

De paparrucha califica el señor Maura, la noticia circulada referente al cambio del itinerario del viaje.

Es incuestionable que no puede incurrir en el equívoco el Pontífice máximo de la Peña.

Nosotros, no calificaremos de paparrucha la idea vertida por la preusa, que el tiroteo de Alicante contra el Presidente del Consejo de Ministros, había sido motivado por la indignación que los jugadores sienten contra el Gobernador de aquella provincia, quien no consiente se tire de la oreja á Jorge, porque traducido en lenguaje vulgar, equivale á decir que en Palma el señor Maura no corrió tal peligro, porque... es mallorquín.

Tenemos noticias de que el Directorio elegido por la Asamblea de Juventudes republicanas, se dirigirá en breve á todos los jóvenes republicanos, con el fin de que se sumen á dicha Federación, recientemente constituida, ayudándola en sus trabajos.

Probablemente estos días aparecerá el nuevo semanario que ostentará en la prensa, la representación de dichas Asociaciones.

Lo celebraremos y cuenten con nuestro incondicional apoyo.

Resultan sabrosas las palabras de un colega valenciano, tratando del *sonajero* Nozaleda.

Dice así el aludido colega:

“Los republicanos valencianos estamos de pésame.

Nozaleda no viene á Valencia. ¡Qué lástima! ¡Qué dolor! ¡Privarnos del gustazo de hacer unos cuantos *chirlos* en tan sacratísima cabeza!

Después de las bravatas del *reverendísimo padre* Maura, después de habernos hecho concebir tan dulces y gratas esperanzas, nos chasquea, se cisca con nosotros y no viene.

El P. Maura y el P. Nozaleda han *tomado*... el pelo á los valencianos, nos hemos quedado compuestos y sin novia, digo sin arzobispo.

Según nuestras noticias, el dominico, arre-

pentido de sus muchos pecados piensa retirarse á Ocaña.

¿Será al penal? (!).

Pim... pam... pum...

480.000 cartuchos para la guardia civil se han construido en Toledo para el servicio que prestan dentro las ciudades.

Conque... cuidado con eso de huelgas y manifestaciones públicas.

Porque en verdad que con 480.000 cartuchos hay para matar á mucho bicho viviente, y lo peor, que no serán filibusteros, sino... españoles

La semana

Lunes 25.—Con el bando publicado por el Alcalde, participando que S. M. el Rey había cedido el bosque de Bellver al vecindario de Palma, la gente queriendo disfrutar de dicha cesión se dirige al Castillo de Bellver, quedando chasqueada al no dejarla transitar por el bosque.

Es el tema de todas las conversaciones la prohibición de los centinelas de transitar por el bosque de Bellver.

Martes 26.—Al clarear el día, se presenta hermosísimo; hace un sol esplendente; cerca de las doce de la mañana corren rumores de que el señor Maura ha sido objeto de otro atentado; la gente ávida de enterarse corre veloz en los centros oficiales. A las cuatro de la tarde sale una hoja suplemento de *La Almudaina* dando oficialmente la noticia de que el Presidente del Consejo de Ministros, al salir con el tren de Alicante, un grupo de unos treinta individuos habían apedreado y tiroteado el coche en que iba éste; habiendo salido ilesos todos los viajeros que iban en el tren. Esta hoja vendida por muchachos, era tomada de la mano de los mismos para enterarse del nuevo atentado.

Miércoles 27.—El Almirante de la escuadra inglesa surta en nuestra bahía, invita á las autoridades civiles y militares á presentarse por la tarde en sus acorazados las regatas y maniobras verificadas por parte de las dotaciones de dicha escuadra. Las autorida-

des asisten á dichas regatas; antes de regresar el almirante las obsequia con un esplendido *lunch*.

Por la noche hay un banquete en el Gr Hotel, asistiendo el señor Gobernador, el Capitán general y otras autoridades invitadas por la primera autoridad civil.

Jueves 28.—Sigue en nuestra bahía la escuadra inglesa; dicese que la semana próxima saldrá para unirse con otros acorazados regresando á esta bahía; el total de barcos dicennos pasará de ochenta.

El señor Gobernador participa al señor Alcalde que ya puede el vecindario transitar por el bosque de Bellver. *La Ultima Hora* suplica al señor Alcalde que gestione lo más pronto posible el traslado del polvorín de Bellver, pues dice que éste es una gran amenaza por los suburbios, principalmente por los vecinos del Terreno.

Viernes 29.—Preséntase un día hermosísimo. A las ocho de la mañana sale el periódico *La Almudaina* llevando en su segunda y tercera páginas los grabados de la visita del Rey á Mallorca.

Por la tarde desembarcan algunos marineros de la escuadra inglesa, paseándose por las calles de esta ciudad. Por los periódicos locales nos enteramos de que en Cieza, pueblo de Murcia, ha habido grandes colisiones por cuestiones del odioso impuesto de consumos: hay muertos y heridos.

Sábado 30.—Por la mañana se fijan unos carteles; al principio pensábamos sería algún anuncio comercial; fijámonos en ellos y resultan ser unas convocatorias invitando á obreros á un mitin, á una gira y á una velada musical, por ser mañana el 1.º de Mayo fiesta del Trabajo. El mitin se celebrará en la Plaza de Toros, la gira en el bosque de Bellver, y por último la velada se efectuará en los salones de la “Federación de Sociades Obreras.”

Muchas familias esperan la tarde de mañana para ir á solazarse en el bosque de Bellver.

El Liberal participa á sus lectores que por ahora suspende la publicación.

Tipografía Sitjar y C.ª—Brossa, 36

EL GORRO FRIGIO

SEMANARIO ÓRGANO DE “LA JUVENTUD REPUBLICANA,”

Semanario defensor de los ideales Republicanos

SALDRÁ TODOS LOS DOMINGOS

Redacción y Administración: DANÚS, 4, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 ptas. al mes.
Fuera de la capital. 1'00 „ trimestre.

Pago adelantado. — Número suelto 5 céntimos

Para toda clase de reclamaciones dirigirse á la Redacción de este periódico y se les atenderá.

Toda la correspondencia á nombre del Director.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.